

# Lunes 10 de junio 2013

Última modificación 10.06.2013

Reforma Fracasa CFE con 'diablitos' Por Alejandra López Cd. de México México (10 junio 2013).- El robo de luz a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se disparó a nivel nacional luego de que tomara el control de la zona centro del País tras la extinción de Luz y Fuerza (LFC). De hecho, entre 2009 y 2012, el robo de electricidad se elevó 188 por ciento. Frente a esto, los programas de reducción de pérdidas de la paraestatal han resultado ineficaces para abatir el ilícito, que el año pasado representó pérdidas por mil 949 millones de pesos, cuando tres años atrás fueron por 677 millones, según datos de la CFE obtenidos a través del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI). Adrián Navarrete, analista de la empresa Consultores en Energía, aseguró que el problema es que estos programas no se hacen a conciencia, pues su avance es lento, además de que no existen castigos fuertes. P.C. CFE, sector energético, electricidad Mantiene EU y Japón impulso en OCDE Por Reuters París Francia (10 junio 2013).- Las principales economías desarrolladas están ganando impulso gradualmente lideradas por el crecimiento más rápido en Japón y Estados Unidos, dijo hoy la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). La Organización informó que su indicador mensual principal en conjunto ascendió a 100.6 en abril desde 100.5 en marzo. La ligera mejora llevó la medida, que abarca a los 33 miembros de la OCDE y que está diseñada para indicar los puntos de inflexión en la actividad económica, adicionalmente por encima de la mediana a largo plazo de 100. En su Pronóstico Económico semestral ofrecido el mes pasado, la OCDE pronosticó que la eurozona golpeada por la recesión podría caer aún más detrás de Estados Unidos y Japón este año, recortando sus previsiones de crecimiento mundial. P.C. OCDE, economía mundial, crecimiento económico Recae economía china en mayo Por Reuters Pekin China (10 junio 2013).- En China aumenta el riesgo de que el crecimiento económico siga en declive en el segundo trimestre y que los pronósticos para todo el año vuelvan a ser recortados, después que unos datos del fin de semana mostraran un debilitamiento en las exportaciones de mayo y una actividad interna con dificultades para repuntar. La evidencia de las últimas semanas reafirmó la idea de que el crecimiento económico de China está perdiendo fuerza rápidamente, pero el primer ministro Li Keqiang intentó dar un mensaje positivo, diciendo que en general la economía se mantenía estable y que el crecimiento estaba dentro de "valores relativamente altos y razonables". La economía de China creció a su ritmo más lento en 13 años en 2012 y en lo que va del año los datos económicos han estado por debajo de lo esperado, suscitando advertencias de algunos economistas que dicen que el país podría no alcanzar su meta de crecimiento de 7.5 por ciento este año. P.C. China, crecimiento económico, economía mundial Empeora recesión en Italia; cae PIB 0.6% Por Notimex Roma Italia (10 junio 2013).- En el primer trimestre del 2013, el Producto Interno Bruto (PIB) italiano cayó 2.4 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado, y 0.6 por ciento en relación a los últimos tres meses del 2012, informó hoy el Instituto de Estadísticas (Istat) nacional. Asimismo, el instituto dijo que en abril pasado la producción industrial disminuyó 0.3 por ciento respecto a marzo y 4.6 por ciento en relación al cuarto mes de 2012, con lo que acumuló el vigésimo descenso consecutivo. Según el Istat, el PIB descendió en el primer trimestre 0.6 por ciento respecto al último de 2012, lo que resultó peor de la prevista caída del 0.5 por ciento publicada a mitad de mayo pasado. P.C. Italia, recesión, crisis, crecimiento económico Promulga Peña Nieto reformas Por Carla Martínez Cd. de México México (10 junio 2013).- Enrique Peña Nieto promulgará hoy las reformas constitucionales en telecomunicaciones que presentó al Congreso de la Unión en abril pasado. Después del acto oficial donde el Presidente avala las reformas, se da paso inmediato a su publicación en el Diario Oficial de la Federación (DOF) e inicia el conteo de las fechas límite estipuladas en las modificaciones legislativas. Así, se tienen 180 días para la elaboración de las leyes reglamentarias o secundarias, las cuales deben considerar la integración de la Ley Federal de Telecomunicaciones y la Ley Federal de Radio y Televisión, ya que el nuevo regulador, el Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifotel) se constituirá 60 días después de que se promulguen las reformas. P.C. reformas, telecomunicaciones Ven potencial agrícola entre China y AL Por Notimex Cd. de México México (10 junio 2013).- América Latina y China tienen complementariedades reales en el área agrícola que pueden permitir la construcción de una relación comercial, tecnológica y cultural de carácter estratégica, con beneficios mutuos, señaló la Cepal. El secretario ejecutivo adjunto de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Antonio Prado, resaltó la necesidad de lograr relaciones comerciales más equilibradas entre China y la región y que los intercambios se basen en la innovación agrícola, en el respeto al medio ambiente y en la inclusión social. P.C. China, América Latina, sector agrícola El Universal No habrá ingresos extra: SHCP Alberto Verduco | El Universal La debilidad económica del país en el primer trimestre, los menores recursos por ingresos tributarios y los efectos de la apreciación del tipo de cambio, hacen que en este 2013, a diferencia de años anteriores, el gobierno federal no cuente con excedentes, aseguró la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Cada año, el gobierno y el Congreso de la Unión acuerdan en los Criterios de Política Económica los principales indicadores económicos, que generalmente son conservadores para dejar un margen a obtener mayores recursos a los estimados; sin embargo, en esta ocasión, las condiciones de la actividad productiva del país no dan para esperar ingresos adicionales. En 2012, los excedentes sumaron 207 mil mdp. P.C. SHCP, finanzas públicas Autopartes, sector en expansión Noé Cruz Serrano | El Universal Quiénes conocemos a Gaudencio, el mecánico automotriz de la colonia, sabemos que al momento de cotizar el trabajo de reparación de nuestro automóvil vamos a tener por lo menos tres opciones: "Si usamos refacciones originales le va a costar tanto; si son piezas chinas casi la mitad; y si son usadas, mucha más barato". Ese es el comentario típico que escuchamos no sólo con nuestro mecánico sino en cientos de talleres de todo el país cuando llevamos a reparar los frenos de nuestro automóvil, si se trata de la afinación, la suspensión, la dirección hidráulica, en fin, cualquier reparación que demande el cambio o sustitución de alguna refacción o pieza mecánica. P.C. industria automotriz, autopartes Nivel techo de dólar en los \$12.90 Ricardo Jiménez | El Universal La volatilidad del tipo de cambio peso-dólar se mantendrá en las siguientes semanas, sin embargo al parecer la paridad cambiaria marcó un nivel techo en los 12.90 pesos mexicanos y un piso en los 12.70 pesos, pero este nivel podría cambiar de acuerdo a la evolución económica de Estados Unidos (EU) y la postura que tomará la Reserva Federal (Fed). La próxima reunión de la

Fed será el 19 de junio del año en curso, por lo que habría que estar atentos a los indicadores de la actividad económica del país vecino del norte como, producción industrial, el reporte de inflación y los datos sobre inicio de casas-habitación nuevas. P.C. tipo de cambio, dólar ¿Gripes y baches o un problema estructural? José Luis de la Cruz Gallegos | El Universal

La pobreza e inequidad no pueden ser la característica que distinga a una sociedad que aspira a alcanzar un mayor nivel de desarrollo. El estancamiento crónico y las crisis recurrentes desafían los pilares del crecimiento, minan los cimientos del mismo. No puede considerarse como sustentable un modelo que no garantiza una mejora continua en el nivel de calidad de vida para todos los ciudadanos. Treinta años con crecimiento promedio de 2.5% deberían representar una evidencia sólida para cuestionar de manera profunda y objetiva sobre la estrategia de política económica que hemos seguido, identificar en que nos equivocamos y que hemos dejado de hacer bien. P.C. pobreza, crisis, crecimiento económico

El Economista Sector minero presiona a la baja a bolsas europeas Reuters París - Las acciones europeas cerraron este lunes con una ligera caída, tras datos de importaciones chinas inesperadamente débiles que llevaron a los inversionistas a desprenderse de papeles mineros y elegir otros defensivos como Deutsche Telekom y Bayer. El índice FTSEurofirst 300 de las principales acciones europeas cerró con un descenso de 0.08%, a 1,193.27 puntos, tras un rebote de 1.3% el viernes luego de que datos de empleo de Estados Unidos sugirieron que la Reserva Federal podría mantener su programa de estímulos. P.C. sector minero, sistema financiero, bolsas europeas

Dólar se aprecia frente al yen ante datos de Japón Reuters Nueva York - El dólar se apreciaba frente al yen este lunes, impulsado por datos económicos de Japón más sólidos de lo esperado y por una mejora en la panorama crediticio para el Gobierno de Estados Unidos por parte de la agencia Standard & Poor's. Más temprano en la sesión, el dólar encontró respaldo después de que las acciones japonesas cerraron con un alza de casi 5%, y las ganancias se aceleraron en las primeras operaciones en Nueva York luego de que S&P modificara el panorama de crédito de Estados Unidos de "negativo" a "estable". P.C. tipo de cambio, dólar, yen

Crudo pierde ante débiles datos de la economía china Reuters Londres - El petróleo Brent caía este lunes hacia 104 dólares por barril, debido a que los datos débiles de China, uno de los principales consumidores del mundo, oscurecían el pronóstico para la demanda del recurso natural, opacando el optimismo generado por un repunte en las contrataciones en Estados Unidos. P.C. petróleo, crudo Brent, precios

EU crea más empleos en mayo, pero desempleo sube Carmen Luna / El Economista El Departamento del Trabajo de Estados Unidos indicó que durante mayo fueron creadas 175,000 plazas, por arriba de los 163,000 puestos esperados; no obstante, la tasa de desempleo subió a 7.6 desde 7.5%, con lo que el número de desempleados sumó 11.8 millones. El alza en la tasa de desempleo no es una mala señal; esto se debió a un aumento en la cantidad de trabajadores que ingresó en la Población Económicamente Activa. No obstante, mayo fue el tercer mes seguido que las nóminas no agrícolas suben en menos de 200,000, un nivel que, de ser sostenido, indicaría una verdadera mejoría en el debilitado mercado laboral. Aunado a lo anterior la nómina de abril fue revisada a la baja, de 165,000 a 149,000 empleos. P.C. Estados Unidos, desempleo, empleo

Inflación en alimentos triplicó la general Leonor Flores / El Economista A pesar de que los precios al consumidor bajaron 0.33% en mayo y la tasa anual pasó de 4.7 a 4.63%, la inflación en alimentos de los productos agropecuarios acumula una alza de 15.30%, es decir, más de tres veces la tasa anual de la inflación general. En mayo, las frutas y verduras disminuyeron 5.71%, pero en términos anuales presentan un aumento de 15.51 por ciento. Los productos pecuarios subieron 1.94% en el mes y 15.08% a tasa anual. Según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el rubro que más se encareció fue el de alimentos y bebidas no alcohólicas, con 8.76 por ciento. P.C. INEGI, inflación, alimentos

Banxico mantiene política monetaria Leonor Flores / El Economista Ante la desaceleración que ha mostrado la economía mexicana en los primeros meses del año, la fragilidad del entorno externo, así como la evolución reciente de la inflación y sus perspectivas, la Junta de Gobierno del Banco de México dejó en 4% la tasa de interés interbancaria a un día. En el anuncio de política monetaria, estimó que esta postura es congruente con un escenario en el que no se anticipan presiones generalizadas sobre la inflación y en el que se prevé que el ritmo de expansión del gasto en la economía sea acorde a la convergencia de la inflación hacia el objetivo permanente de 3 por ciento. P.C. Banco de México, política monetaria

Reformas impulsarán crecimiento de América Latina: BMA Associated Press El impulso de México a la apertura de pequeños negocios, coordinando las normas municipales con las del gobierno central, los avances logrados por Guatemala en la resolución de juicios comerciales y la experiencia panameña en el campo de la innovación tecnológica fueron expuestos en un foro para impulsar la inversión, organizado por el Banco Mundial. La reunión, que concluyó el viernes y en la que participaron funcionarios de los gobiernos de América Latina y expertos en finanzas de la entidad financiera, analizó reformas que emprendieron países latinoamericanos y que han reforzado el sector de las inversiones en sus territorios. P.C. Banco Mundial, América Latina, reformas

Proponen cambios a edad mínima para trabajar Notimex El Ejecutivo federal enviará al Congreso de la Unión una iniciativa de reforma al Artículo 123 constitucional para establecer los 15 años como edad mínima de admisión al empleo, en lugar de los 14 actuales, informó Ignacio Rubí. El subsecretario de Inclusión Laboral de la Secretaría del Trabajo precisó que el 11 o el 12 de junio el presidente Enrique Peña Nieto anunciará también la creación de la Comisión Intersecretarial para la prevención y erradicación del trabajo infantil y la protección del trabajo adolescente, permitido en el país. P.C. empleo, jóvenes, edad mínima, reforma laboral

En México, 75% de empresas quiebran en primeros 5 años: CCE Lilia González / El Economista El 75% de las empresas que abren cortinas en México, quiebran durante los primeros cinco años, debido a obstáculos y distorsiones que tiene el mercado interno, entre ellos los excesos de trámites, falta de acceso a crédito, tanto para capital de trabajo como para invertir, corrupción de autoridades, inseguridad pública y regulaciones excesivas, afirmó el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). De acuerdo con su presidente, Gerardo Gutiérrez Candiani, urge incentivar una verdadera revolución empresarial que catapulte a la economía nacional, a través de alianza efectiva público-privada en pro de las pequeñas y medianas empresas, ya que este sector es responsable de más del 70% de los empleos en el país, pero sólo del 52% del valor de la economía. P.C. sector empresarial, pymes

Atraen a petroleras globales alianzas profundas con Pemex Karol García / El Economista Cancún, Qroo. Petroleras con operaciones globales, como Shell, British Petroleum y Statoil, se manifestaron en favor de los cambios regulatorios que

podría tener el sector petrolero mexicano en el segundo semestre del año si se aprueban las modificaciones que le permitan a Petróleos Mexicanos (Pemex) asociarse con otras empresas para actividades de exploración y producción. Marvin E. Odum, presidente de Shell Oil Company y director de Exploración y Producción de la firma holandesa en América, aseguró que observará de cerca el proceso que seguirá el Legislativo mexicano en el segundo periodo ordinario, ya que en Shell ven con entusiasmo las posibilidades de mejoras para México. P.C. sector energético, petróleo, PEMEX México y Chile mejorarán comercio por Alianza del PacíficoNotimexEl comercio entre México y Chile ha registrado un crecimiento importante en lo que va del año, sin embargo, uno de los principales retos es traer mayores empresas y ampliar la gama de productos que se importan, aseguró el embajador del país sudamericano en México, Roberto Ampuero. En entrevista, el representante del gobierno chileno indicó que la inversión en la República Mexicana alcanza los tres mil 800 millones de dólares al año y se trabaja para impulsar una mayor interacción económica entre ambas naciones. Señaló que la Alianza del Pacífico, donde también participan Perú y Colombia, contribuirá a ampliar las relaciones, debido a la eliminación de aranceles, así como la desaparición de visas, lo que aumentará el flujo de personas en la región. P.C. México, Chile, Alianza del Pacífico, acuerdos comerciales El País El BCE plantea prorrogar el rescateClaudi Pérez Bruselas 10 JUN 2013 - 01:01 CET248 Nadie sabe exactamente cómo están los bancos. Lo único seguro es que la recapitalización todavía no ha terminado: ese es el mensaje en Fráncfort, en Bruselas, en Washington, hasta en Madrid. El Banco Central Europeo (BCE), junto con otras instituciones continentales y el Fondo Monetario Internacional (FMI), plantea la posibilidad de prorrogar el programa de asistencia financiera a España más allá de fin de año, señala una alta fuente del Eurobanco y confirman otras tres europeas y fuentes próximas al FMI. El objetivo es que sirva como red de seguridad ante las futuras &mdash;y prácticamente seguras&mdash; necesidades de capital de la banca española. Va a hacer falta más dinero. Por eso el debate sobre la posible extensión ya está sobre la mesa de quienes tutelan el programa de ayuda financiera y se sustanciará tras el verano si cuajan las negociaciones. P.C. Banco Central Europeo, sistema financiero S&P eleva la perspectiva de la deuda soberana de Estados Unidos a estableSandro Pozzi Nueva York 10 JUN 2013 - 16:04 CET7 Cuando están a punto de cumplirse dos años desde que Standard & Poor's privara a Estados Unidos de la triple A, la agencia que pone nota al riesgo procede ahora a una revisión al alza de la perspectiva que aplica a su deuda soberana, que pasa de negativa a estable. La nota de solvencia se mantiene en la AA+, un escalón por debajo a la máxima calificación que puede recibir un país. El dato se ha hecho público media hora antes de que abriera Wall Street. El cambio de perspectiva, como señala la agencia, significa que &ldquo;la posibilidad de que se produzca una revisión a la baja a corto plazo es menos de una entre tres&rdquo;. Hasta ahora, S&P había advertido de que las opciones pesaban más del lado del recorte, citando el bloqueo de la negociación fiscal en Washington y la debilidad de la economía. P.C. Estados Unidos, deuda Japón revisa al alza su crecimiento del primer trimestre hasta el 4,1%EFE Economía Tokio 10 JUN 2013 - 03:22 CET4 El Gobierno nipón ha revisado hoy al alza el crecimiento del producto interior bruto (PIB) del país entre enero y marzo hasta el 4,1% interanual, lo que supone elevarlo seis décimas con respecto al 3,5% anunciado en mayo. En su informe revisado, el Ejecutivo también elevó en una décima hasta el 1% el crecimiento de la economía del país con respecto al trimestre precedente, de octubre a diciembre del año pasado. P.C. Japón, economía mundial Los sabios ponen a España a la cabeza de Europa en los ajustes de pensionesManuel V. Gómez Madrid 8 JUN 2013 - 22:26 CET5709 España tendrá lista antes de que acabe el año su segunda reforma profunda del sistema de pensiones durante la crisis. Si el Gobierno, el Pacto de Toledo y los agentes sociales se atienen a los dictados del informe de expertos presentado el pasado viernes, España tendrá &ldquo;un factor de sostenibilidad de tercera generación que va más allá de cualquier país europeo&rdquo;. Así lo definió Rafael Doménech, uno de los componentes del grupo que ha elaborado el informe que propone una definición del factor de sostenibilidad basada en un doble mecanismo de ahorro: uno que desliga la evolución de las pensiones del IPC y las vincula a la salud de las cuentas de la Seguridad Social y otro que calcula la cuantía de la pensión inicial de acuerdo a la esperanza de vida. P.C. pensiones, seguridad social, crisis